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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 481 

決裁期日 平成２８年１１月２８日 

名  称 平成２８年度社会教育委員会兼公民館運営委員会議（第４回） 

日  時 平成２８年１１月２４日（木）１８時００分～１９時５０分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 
委員９名  森、田端、仲島、稲毛、大杉、北向、大西、小田島、浅田 
事務局９名（教育長、教育振興課長、谷口主幹、北川主査、高橋主査、飯村主査、 

谷主査、小田島主事、管野主事） 

  容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶；本日は、第 4回目となる会議に寒い中ご出席頂きありがとうございます。 

今日のニュースで東京でも雪が積もり大変なことになっております。今年も後、一月 

あまりとなりましたが、10月 13日、14日と富良野で行われた北海道社会教育研究大会 

に出席頂きありがとうございました。お蔭さまで無事終了することができました。11  

月 3日には表彰式があり、スポーツ賞がありました。社会教育委員を含め町民皆様のバ 

ックアップに感謝致します。本日は、報告事項 3件、協議事項 1件となっておりますの 

で、第 8次社会教育中期計画の検証・評価をしていく中で皆さまの忌憚の無い意見をお 

願いいたします。 

稲毛委員長挨拶；本日は 、悪路の中、夜分お疲れ様です。教育長の挨拶にもありまし 

たが 10月 13日、14日の大会では受付・案内等ありがとうございました。北向委員に 

おいては第 6分科会の司会をして頂きありがとうございました。11月 3日の表彰式で 

は鈴木くるみさんが全国一位となり表彰されております。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

①第 56回北海道社会教育研究大会（上川大会）(10/13、14、富良野市)について 

稲毛委員長；報告事項①について、北向委員から報告をお願いします。 

北向委員報告；10月 13日、14日に富良野文化会館と周辺施設を含めて運営されました。 

13日は、稲毛委員長、森委員、田端委員、福本委員、大西委員、浅田委員とわたくし 

の 7名で出席して来ました。名簿によると 447名の参加があり、文化会館のホールに 

全員収まりましたが、分科会は 6つに分かれて収まりました。冒頭で永年勤続功労社会 

教育表彰に 40名が受賞され上川管内は上川町の方が 1名表彰されました。その後、基 

調講演があり文部科学省生涯学習政策局社会教育課社会教育課長補佐から、近年の社会 

教育委員に係る提示がされ参考になりました。分科会は 6分科会に分かれ、各分科会テ



ーマを持って 8～10グループに分かれ討議しました。地元と言う事で第 6分科会の司会 

をわたしが行い、記録を谷口主幹が行い、まとめた資料を翌日配布されました。 

 14日は、稲毛委員長、和田委員、福本委員、北向委員、大西委員の 5名で参加し、 

パネルディスカッションでは、富良野演劇工場の太田工場長がコーディネーターとなり 

パネリスト 3名がそれぞれの立場で情報交換を行いました。太田工場長はコーディネー 

ターとして時間配分等が上手だったと思いました。地方を元気づける富良野市の活動に 

参加者からは素晴らしいとお褒めの言葉を頂いていました。私たち地元の参加者は役割 

として受付・会場の誘導など運営者として携わり、与えられた役割を十分こなしていた 

と思います。大変参考になった研究大会でした。 

稲毛委員長；ここまでで質問等ありませんか。 

（各委員特に無し） 

稲毛委員長；来年は札幌で全国の大会がありますので、是非皆さんの参加をお願いしま 

す。 

②平成 28年度社会教育関係事業実施(9月～11月分)報告について 

稲毛委員長；報告事項②について、事務局から報告をお願いします。 

高橋主査報告；3～4頁の社会教育関係事業実績について報告説明。議案発送後に開催 

された事業の人数等も報告。 

③平成 28年度教育委員会表彰について 

稲毛委員長；報告事項③について、事務局から報告をお願いします。 

高橋主査報告；資料 1の教育委員会表彰について 11月 3日に表彰式を行い、スポーツ 

賞 1個人、文化奨励賞 5個人、スポーツ奨励賞 8団体・11個人の表彰が行われました。 

稲毛委員長；ここまでで質問等ありませんか。 

北向委員；スポーツフェスタのフロアカーリングについて、これまで上富良野の独壇場 

と聞いていたが、結果はどうなのか。 

谷主査；ここ数年は、各市町村大体同じです。 

北向委員；鈴木くるみさんが、素晴らしい結果を出している。 

教育振興課長；11.79秒で、ジュニアオリンピックの最優秀選手に選ばれています。 

２ 協議事項 

①第８次社会教育中期計画平成 28年度社会教育事業の検証・評価(各部会)について 

稲毛委員長；協議事項①について、事務局から説明をお願いします。 

谷口主幹説明；検証・評価について別紙により部会に分かれて作業をして頂きます。 

※ 第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…団体室 

稲毛委員長；それでは各部会長より報告をお願いします。 

第 1部会北向部会長報告；3頁の①放課後子どもプラン事業について、仕組みが分から 

ない委員もいるので事務局に説明してもらった。②学校地域支援本部事業の学校支援ボ 

ランティアの支援した事業名が入っていないので、事業名を付記して頂きたい。5頁の 

④子ども会育成協議会のカムカムしちゃいな祭の 190人は支援者も含めた総数で記載 

されている。前年より減っているが仲島委員より、3つのスポーツ少年団の行事等がぶ 

つかった説明を受けた。⑤PTA連合会の教育講演会について、役員として参加していた 

大杉委員より、食事と運動能力の関係等内容的に非常に良かったとのことで、内容が解 

っていればスポーツ少年団の育成者にも声掛けをすれば良かった。 



第 2部会田端部会長報告；6頁のハロウィンパーティーについて、マンネリになってい 

るところもあるかもしれないので、工夫が必要では。7頁の②マイプラン・マイスタデ 

ィ講座の②読みきかせ会ムーミン「絵本・紙芝居の読み聞かせ講座」について、子育て 

世代に来てもらいたかったが高齢化している。13頁の⑰読書コンクール感想文、感想 

画の応募数が学校単位で応募があり昨年より 3倍増えている。⑲図書館まつりについて 

50人程増えているが趣向をこらし雑誌の付録を配った。21頁の④町民芸術劇場一般の 

部は大好評だった。上中吹奏楽部にクリニックもしてもらい効果があったのではない 

か。 

第 3部会小田島委員報告；15頁の⑤町民ふれあいスポーツ大会の雪合戦を、今年は雪 

まつり会場で実施する検討をしている。今年度終了した事業・施設の人数が確定したも 

のの報告を受けた。全体的に屋外での利用が天候もあると思うが減少しているのではな 

いか。冬は社教センターでトレーニングをしようと言う事でシーズン券の 3か月・12 

ヵ月券を販売、冬の健康づくり週間として 12月 19日～25日まで無料開放に取り組ん 

でおり、住民会長会議で資料を配布している。 

教育振興課長；11月 25日号広報・防災無線・社教センターでチラシにて周知している。 

３ その他 

次回会議の日程について 

稲毛委員長；事務局から説明をお願いします。 

谷口主幹説明；次回会議を 3月中の午後の時間帯に設定させて頂きたいと考えておりま 

す。今後、稲毛委員長と相談の上、日程を決定させて頂きたいと思います。 

稲毛委員長；只今、事務局から提案のありました次回会議日程でありますが、よろしく 

お願いします。 

当日配布資料 

①全国社会教育委員連合会発行「社教連会報」No.79号 

②道社連協だより 第 149号 

③第 59回全国社会教育研究大会北海道大会 

④第 56回北海道社会教育研究大会(上川大会)分科会報告 

⑤平成 28年度読書感想文・感想画入選作品集 

仲島副部会長挨拶；長時間の会議お疲れ様でした。第 1部会で子ども会育成協議会の話 

の中で、パレットが今 5名いるがジュニアリーダーコース養成研修で初級・中級の資格 

を貰う事により、子供達が評価してもらえるよう道子連に働きかけようと思っていま 

す。本日はお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 


